

Suscripcion en Gerona.

20 rs. por trimestre.
Se suscribe en la libreria de GRASES, plaza de la Constitucion.

Cada número suelto se vende a 6 cuartos.

ANUNCIOS.

Se admiten a precios convencionales, en la libreria de GRASES.

EL POSTILLON.

PERIODICO DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Suscripcion en provincia franco el porte.

30 rs. por trimestre.

Se suscribe en Figueras en la libreria de Matas.—En Olot en la de Doutrem.—En Puigcerda en la de Diumeuge.—En La Bisbal en casa Vinardell. En S. Felip de Guixols en la Administracion de Correos.

Madrid 9 de Mayo.

El Orden declara que algunos periódicos fueron recogidos ayer por haber publicado el Concordato: habiéndose ocupado el público de este asunto, nosotros llevados de la comun curiosidad hemos procurado saber algo de los documentos del Clamor y nuestras noticias son que el verdadero Concordato, tal como ha sido última y definitivamente ratificado, difiere en muchos puntos importantes de esa nota diplomática que el Clamor Público ha debido á sus buenos corresponsales de Roma.»

—A última hora.—Las últimas noticias de Aranjuez siguen siendo satisfactorias.

Tambien S. M. la Reina Isabel pasó ayer el dia sin notable alteracion en su estado de salud, bueno pero delicado á causa de su situacion interesante.

(C. del D. de B.)

IDEM 10.

La Gaceta de hoy publica una real orden, mandando que para los tribunales y juzgados de todas clases y fueros, no habrá otros dias mas feriados que los de fiesta entera religiosa ó civil, y desde el miércoles Santo hasta el martes de Pascua. ambos inclusive.

En los meses de julio y agosto vacarán las salas ordinarias de los tribunales en la forma que por cada uno de los respectivos ministerios se determine. Para el despacho de los negocios urgentes, y la sustanciacion de las causas criminales, se formará una sala extraordinaria en cada uno de los tribunales durante las vacaciones.

En dicho periodo los juzgados despacharán solo los negocios criminales, y tambien los civiles que sean urgentes.

Los magistrados, representantes y agentes del ministerio público y demas funcionarios de los tribunales no obtendrán licencia fuera de las vacaciones sino por causa muy grave y cumplidamente justificada.

Parece que la comision nombrada para formar el proyecto de ley de papel sellado, con una actividad y celo que igualan á la notoria capacidad de sus individuos, tiene ultimados sus trabajos para remitirlos al gobierno.

Los gefes y oficiales de la expedicion española han hecho á su digno general en jefe, el Excmo. señor don Fernando Fernandez de Córdoba, un precioso regalo, que consiste en un magnífico baston de mando primo-

rosamente construido. En una hermosa caja de haya forrada de terciopelo blanco, con goznes y cerraduras de plata perfectamente grabados, se encierra una alhaja tan digna del general de un ejército. En la cara superior de aquella, y en una chapa de dicho metal, se lee la inscripcion siguiente: *Al excelentísimo señor teniente general don Fernando Fernandez de Córdoba, general en jefe del ejército expedicionario á Italia en 1849, los gefes y oficiales del mismo.* El baston es ochavado, de concha de color oscuro jaspeado, contera de oro, puño de oro y brillantes, y cordones de oro con esmalte encarnado, todo ello grabado y cincelado de una manera admirable. No parece posible que pueda espresarse con mas perfeccion y delicadeza el precioso cuadro que ha hecho el buril del artista en el contorno del puño, representando el solemne acto de bendecir su santidad á las tropas españolas. Allí está la pintoresca vista de Gaeta y su estenso campamento, y mas lejos el poético golfo en que se halla la escuadra española. A uno y otro lado se estienden nuestros batallones, y en el centro se alza la figura del papa elevando sus brazos al cielo y rodeado de nuestro general en jefe y su estado mayor, las personas reales de Nápoles, el cuerpo diplomático y las numerosas cortes de Roma y de las Dos Sicilias. En la parte superior, y abrazando el contorno de tan sorprendente y perfecta composicion, hay una corona de laurel esmaltada de verde entre dos hileras de brillantes, en que se cuentan hasta setenta de estas ricas y preciosas piedras. Debajo de dicha corona hay una inscripcion igual á la que hemos trasladado anteriormente. La cara superior del puño la ocupan los lucidos y numerosos cuarteles de la casa de los Fernandez de Córdoba. Es preciso examinar detenidamente esta obra para poder admirar desde las figuras principales que se destacan en alto relieve, hasta el dibujo del mas menudo detalle del último soldado, y desde el tranquilo y delicioso golfo hasta aquel sol que se levanta sobre los muros de Gaeta. (Novedades.)

En todas las correspondencias de Portugal que hoy publica la prensa, aun cuando no encontramos hecho alguno nuevo, vemos que la situacion cada dia iba agravándose en el pais vecino.

El mariscal Saldanha continuaba el 3 en Oporto, espidiendo decretos de nombramiento de funcionarios públicos, creando nuevos cuerpos del ejército y ejerciendo otros actos de la soberanía. Es verdad que todo lo hace en nombre de la reina. En una revista que habia pasado, arengó á los soldados, concluyendo por dar vivas á la reina y á la carta reformada. Es decir, que desde ahora puede tenerse por cosa segura la re-

forma constitucional. Nada se sabia en Oporto con respecto á lo que pensaba hacer el mariscal en vista de las comunicaciones que le habian sido dirigidas de Lisboa por el emisario enviado al efecto.

Las noticias que se tenian en Madrid anoche eran que al duque de Saldanha se le esperaba en Lisboa del 6 al 7 del corriente. Otros, empero, dudaban mucho de su aceptacion inmediata, y tenian se dejase tiempo á la revolucion en Lisboa para producir la abdicacion de la reina sin tomar la responsabilidad de proclamarla.

Las fuerzas reunidas por Saldanha en Oporto forman una division mandada por el general Mezquita, que abandonó al rey en Coimbra. Las cuatro brigadas de que consta dicha division están regidas, la primera por el coronel Joaquin Bento Pereira, jefe de uno de los batallones de cazadores que primero se pronunciaron; la segunda por el coronel Cabreira, otro de los autores del alzamiento; la tercera por el coronel Travesos, que se pronunció en Braga con su brigada, y la cuarta por el coronel Moniz, autor de la insurreccion de Oporto. Como se ve, Saldanha ha echado mano de sus mas comprometidos amigos para ponerlos al frente de las tropas. Además, ha creado un nuevo batallon llamado *provisional de Oporto*, á cuyo frente ha puesto á Jorge Vidigl y Silva, pariente suyo.

Los sucesos de Lisboa parece que solo eran el principio de un plan de pronunciamiento. Si no estalla es porque de una parte el partido setembrista se mantiene un tanto expectante, y de la otra los cuerpos que guarnecen á Lisboa se conservan aun fieles á sus banderas. En una correspondencia de aquella corte se leen estas lineas:

«Entre las notabilidades de las diferentes oposiciones que han sido llamadas á palacio por S. M., lo fue ayer el conde Das Antas, que desde 1846 no habia penetrado en aquellos regios salones. Ambas majestades lo trataron de la manera mas amable posible, lo que el conde supo apreciar recordando su inequivoca lealtad y fidelidad al trono. SS. MM. le manifestaron que jamás lo habian dudado, y que en esta confianza muy en breve esperaban valerse de sus servicios en bien de la nacion. El conde quedó sumamente satisfecho y reconocido por la benevolencia que se le dispensaba; pero manifestó que nada podria aceptar en las presentes circunstancias, ni el ni sus amigos; porque el duque de Saldanha, señor de la situacion y responsable de toda ella, podria considerarse ofendido. Añadió el conde: «Ni mis amigos ni yo hemos tomado la mas minima parte en las últimas ocurrencias, y la prudencia nos aconseja que seamos muy circunspectos, para no complicar por nuestra parte los conflictos del día.»

Se creia en Lisboa que Saldanha no organizaria su ministerio, en el caso de que no quiera otra cosa, sin dar participacion en él al partido setembrista. Para este caso seguian sonando los nombres del conde de Labradio y del vizconde de Sá.

El grito de los que quieren llevar adelante el movimiento, es la *carta reformada* y el advenimiento al trono de Pedro V.

El general conde de Santa Maria, á quien el gobierno habia confiado el mando militar de la zona del Norte, se ha unido tambien con las tropas de su mando al movimiento. Lo mismo han hecho los gefes militares de las provincias y cantones, publicando todos ellos proclamas en que rebose el entusiasmo, sin olvidarse por supuesto de victorear al vencedor de Oporto.

Los gobernadores civiles tampoco se descuidan, por

su parte, en manifestar su adhesion al pronunciamiento: su celo actual solo es compatible con el que manifestaron en favor del anterior gobierno cuando consideraban que la insurreccion sucumbiria:

Como se vé, la situacion es gravisima. La reina, su corona, la paz pública, la libertad, el orden, la constitucion, todo está hoy á los pies del vencedor Saldanha. Dudamos mucho que despues de tan profunda herida como la que ha causado en el corazon de su patria, pueda, aun cuando quiera, detener á Portugal en la senda de las revoluciones.

Parece que la actitud del partido progresista empieza á preocupar seriamente al gobierno. No solo se revela en la prensa, sino que personas de la intima confianza del gobierno, comisionadas á las provincias, vuelven de ellas diciendo á cuantos quieren oirles, que desde 1843, jamás el partido progresista ha tenido las esperanzas de inmediato triunfo, que hoy abriga. Y como todo el mundo ve que en el día, por el estado de la Europa y por el de los partidos en España, los progresistas legales, una vez en el poder, se verian bien pronto arrollados por la democracia, de aqui que griten que la revolucion se nos viene en cima.

Nosotros no participamos de estos temores en tan alto grado. Tampoco pediremos una politica de represion contra los partidos contrarios; pediremos si la union del partido moderado, y un ministerio fuerte y legal que la simbolice en el poder. Dándose ensanche á todas las opiniones constitucionales; pero confianza al propio tiempo á los grandes elementos conservadores que existen en nuestro pais, es bien facil atravesar la crisis presente y las eventualidades de lo futuro.

Estamos seguros de que este es el sentimiento instintivo que abriga la gran mayoría moderada, y el nos inspira la confianza de que muy pronto habrán desaparecido las nubes que enturbian hoy nuestro horizonte politico.

Las elecciones han comenzado hoy en Madrid con grande animacion. A la hora en que escribimos se está verificando en todas las secciones el escrutinio de los votos emitidos para la constitucion de las mesas, creyéndose que en casi todos los colegios tendran representacion los partidos progresista y moderado, que luchan en Madrid.

Las candidaturas son, Distrito de Maravillas.

El duque de Alba y D. Evaristo S. Miguel.

Distrito de Avapiés.

D. José del Acebal y Arratia, y D. Juan Alvarez y Mendizabal.

Distrito del Rio.

D. Vicente Collantes y D. Pedro Gomez de la Serna.

Distrito de las Vistillas.

El marqués de Perales y D. Luis Sagasti.

Distrito del Prado.

El vizconde de la Armeria y D. Alejandro Lopez.

Distrito del Barquillo.

D. Francisco Martinez de la Rosa y D. Ignacio Olea. En este colegio disputa tambien el campo el Sr. Garcia Teresa.

La eleccion dura hasta mañana domingo á las cuatro de la tarde.

El estado de la augusta reina Cristina continúa siendo sobremano satisfactorio. S. M. recibió ayer á algunas personas, y conversó con ellas largo rato sin la menor fatiga.

El rey pasó la mayor parte del dia en Aranjuez al lado de la reina madre.

La concurrencia al sitio es cada vez mas numerosa. Todas los trenes del camino de hierro van llenos de personas notables en la aristocracia, la politica, el ejército y la administracion del estado.

El señor ministro de marina fue el individuo del gabinete que pasó ayer á visitar á la augusta enferma. (Epoca.)

Boletin Estrangero.

Paris 8 de mayo.

El Memorial bordelès del dia 6 dice que los demócratas de Liborna hicieron una demostracion el dia 4 de mayo. Reuniéronse en número de 800, y al rededor del árbol de la libertad entonaron la Marsellesa y dieron vivas á la república democrática y social. Las autoridades no pudieron apaciguar el tumulto sino despues de haber sufrido una gran resistencia, que dejó gravemente herido á un dragon. Se han hecho varias prisiones y se ha cortado el árbol de la libertad. Actualmente la ciudad está tranquila.

—En Paris se ha formado un comité general para la revision de la constitucion. El dia 6 publicó una invitacion dirigida á la Asamblea legislativa para que procediera á dicha revision.

Berlin 4 de mayo.—El conde de Alvensleben llegó ayer de Dresde; permanecerá aquí hasta el 13, y volverá entonces á dicho punto con el presidente del consejo. El príncipe de Schwartzenberg llegará á Dresde tambien el 13, y el 14 se cerrarán las conferencias.

Idem 5.—La noticia de la movilizacion del ejército no estaba despojada de fundamento, pues se anuncia que la Rusia ha invitado á nuestro gobierno para tener dispuestos tres cuerpos de ejército á fin de formar una especie de cordon en la frontera de Francia, atendido que el gobierno de San Petersburgo está firmemente persuadido que pueden ocurrir en Francia acontecimientos graves y de tal naturaleza, que comprometan la paz de Europa.—Un banquero que estaba en relaciones con el gobierno ruso ha quebrado por 660 mil francos en pasivo: este suceso ha causado una viva sensacion.

Idem 6.—El 12 del corriente la Dieta germánica emprenderá de nuevo sus trabajos en Francfort. La cuestion de la entrada del Austria en la confederacion germánica con todos sus estados será, con respecto al estrangero, uno de los principales objetos de la deliberacion de la Dieta.

La Gaceta nacional de Berlin anuncia que el gobierno de Nassau no ha contestado aun á la invitacion de la Prusia de enviar un ministro á la Dieta germánica. Otro tanto ocurre con el gobierno de Brunswich.

—La Gaceta de Voss afirma que las negociaciones mas recientes del Austria y la Prusia no han tenido por objeto mas que las condiciones y formalidades segun las cuales se pasará de Dresde á Francfort. No se habria tratado del abandono de los proyectos del Austria, ni de hacer una concesion sobre la prioridad aun en los asuntos materiales y de organizacion. La Dieta germánica no será mas que un nuevo forum en el cual se continuarán las deliberaciones y las negociaciones

empezadas en Dresde. Hé aqui lo que se ha pedido por unos y acordado por otros.—El rey Oton ha salido de Viena para volver á sus estados.

—Mr. de Rayneval ha presentado sus credenciales á S. S. que le acreditan de embajador francés cerca de la silla apostòlica.

Londres 7 de mayo.—El ministerio acaba de sufrir una nueva derrota con la proposicion de lord Naas relativa a la proteccion que debia darse á los destiladores de alcoholes. Esta proposicion fué combatida por lord John Russell y el canciller del Estado: 159 miembros votaron á favor y 159 en contra. El presidente votó con los primeros, siendo aplaudido por gran parte de la Asamblea, y la proposicion fué adoptada.

Mr. Roebuck preguntó á lord John Russell si presentaria su dimision despues de tal derrota, y este contestó que no abandonaria tan pronto los intereses que le estaban confiados, y que las cuatro derrotas sufridas por el ministerio no eran motivos suficientes para retirarse.

Marsella 9 de mayo.

Continúan las visitas domiciliarias, lo cual ha dado por resultado el haberse recogido, en casa de varios obreros, pistolas, fusiles, cartuchos, medallas y papeles politicos.

—Un prelado estrangero celebraba misa, ayer, en la Mision de Francia, en presencia de la archicofradía reunida para el ejercicio de la mañana. Despues se ha sabido que dicho prelado era monseñor Franzoni, arzobispo de Turin, que habia llegado de Lion para visitar esta ciudad, guardando el mas riguroso incógnito.

—En Cette la autoridad ha preso á varios individuos que formaban parte de sociedades secretas.

(G. du M.)

Barcelona 15 de Mayo.

En Villafranca el dia 11, el Sr. Soler obtuvo 54 votos, Baldesano 16.—En Villanueva, Baldesano 80, Soler 10.

—En Valls el Sr. Badía reunió el primer dia 112 votos y el segundo 40 total 152, sin oposicion.

—El diputado progresista D. José Gassol ha ganado á D. Joaquin Miret moderado, por 7 votos de mayoria en el distrito de Tarragona.

—En Reus, D. Pedro Sardá y Cailá Progresista, ha sido elegido por unanimidad.

—En Montblanch ha triunfado D. Jaime Ceriola y Flaquer, sin oposicion.

—En el distrito de Falcet se nos ha dicho que el señor Escartin ha triunfado, y que el señor Figueras (D. Estanislao) ha sido vencido.

—En Tortosa el dia 10, tuvo D. Buena Ventura Córdoba 39 votos, D. José Santamaria 20, el Señor Marqués de Alós 14. (D. de B.)

Gerona 14 de Mayo.

REMITIDO.

Insiguiendo la comunicacion que con fecha 29 del último abril, la Junta provincial de elecciones del partido progresista, tuvo á bien dirigir al Excmo. Sr. Duque de la Victoria, participándole que los electores del mismo partido reunidos el dia anterior en la Sala de Sesiones del Excmo. Ayuntamiento de esta Capital, le

habian nombrado Presidente honorario de la citada Junta; S. E. se ha dignado contestar.

Señores Presidente y vocales de la Junta de elecciones del partido progresista de la provincia de Gerona. «Acepto con satisfaccion el nombramiento de Presidente honorario de esa Junta. Reciban VV. mi agradecimiento; transmitaño á los que por unanimidad me han honrado, y todos estén seguros de mi constancia en sostener los principios proclamados por el partido progresista, como los únicos que pueden hermanar el prestigio y esplendor del Trono de Isabel II con la ventura y libertad del pueblo.—Logroño 8 de mayo de 1851.—El Duque de la Victoria.»

Cuya comunicacion recibida en el dia de hoy, á nombre y en representacion de dicha Junta, se publica por medio de este periódico, para que llegue á noticia de los Señores que el dia 28 de abril asistieron á la reunion indicada, y de todos los que han contribuido á los trabajos electorales del partido progresista de esta provincia.

Gerona 13 de mayo de 1851.—Francisco Mirallas y Roger.

ANUNCIOS DEL DIA.

HOY. † S. Isidro Labrador, patron de Madrid.

MAÑANA S. Nepomuceno mr. y S. Ubaldo ob.

CUARENTA HORAS. Continúan en la iglesia de las Bernardas. Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 8½ de la tarde.

CORREOS que entran hoy.—A la una y media de la mañana Madrid, Barcelona, y demas provincias del reino. A las 9 de la mañana Cassá de la Selva. A las diez y media de la noche Francia y demas paises extranjeros, Figueras y Bascara.

SALIDAS para mañana.—A la una y media de la mañana Francia y demas paises extranjeros, Figueras y Bascara. A las 10½ de la noche Madrid, Barcelona y demas provincias del reino.

ADMINISTRACION DE CONTRIBUCIONES indirectas de la provincia de Gerona.

Se advierte al publico que laventa de varios generos decomisados, que con fecha seis del actual se anunció en el Postillon para el dia 15 del corriente á las diez de su mañana en el ex-Convento de S. Jose, tendrá efecto el jueves 22. del que rige en igual hora y parage. Gerona 13 de Mayo de 1851.—Miquel O-Doyle

1,500 Rs.

1,400 Rs.

ESPOSICION DE LONDRES.

UNA SEMANA EN LONDRES

Y

UNA SEMANA EN PARIS.

IDA Y VUELTA DE PARIS A LONDRES.

POR 1,500 REALES. Se tiene un cuarto de una cama y comida durante una semana en Paris; viaje desde Paris á Londres (ida y vuelta) en asientos de primera clase de los ferro-carriles franceses é ingleses y

E. R.—FELIX PAGES.—Imprenta de la Viuda Grases, plaza de la Constitucion.

en los buques de vapor; un cuarto de una cama y comida durante una semana en Londres.

POR 1,400 REALES. Asiento de primera clase en el viaje y cuarto de dos ó mas camas en la posada.

La comida es á la francesa é igual para todos los viajeros.

COMIDA. Dos sopas, dos platos de pescado, cuatro entradas, dos asados, dos platos de legumbres, dos de dulce, ensalada, postres, vino ó cerbeza.

ALMUERZO. Té, café, ó almuerzo fuerte con vino ó cerbeza.

Salida todos los domingos del Havre ó de Dieppe á voluntad.—Vuelta de Londres todos los lunes de la semana siguiente.

Los que han estado ya en Londres, conocen bien á Mr. Nind, y saben que sus establecimientos no dejan nada que desear, en cuanto á las comodidades de las habitaciones y á la abundancia y esquisito gusto de la mesa. Propietarios de las magnificas fondas de France, de Provence y de otras sucursales de Sabloniere hotel, situados todos en Leicester Squar, á algunos minutos de Hyde-Parck, donde se ha construido el Palacio de cristal, ha destinado cuartos exclusivamente para los viajeros españoles.

Las habitaciones y comidas en Paris no serán inferiores a las de Londres.

No ofrecemos á los viajeros, conciertos, teatros, vistas de monumentos, bailes, escursiones, y otras cosas por el estilo, primero porque no queremos esponerlos al ridiculo y la burla de los extranjeros, conduciéndoles como un rebaño de ovejas por dos grandes capitales; y en segundo lugar, porque todas las personas sensatas conocen el poco valor de semejantes ofertas y lo dificil que es conciliar las voluntades de hombres de diferentes gustos y caractéres. Lo mas precioso para el viajero es la libertad de accion, y no hace falta grande esperiencia para no dejarse deslumbrar por esos irrealizables compromisos con que los especuladores pretenden seducir á los incautos.

Los españoles son libres de pasar la semana en Paris á la ida á Londres ó á la vuelta, y tambien de prolongar este tiempo bajo precios convencionales, pero la compañía no se obliga á prolongar en un solo dia la estancia en Londres.

Los billetes con el número de órden se espiden en la administracion central de Madrid, calle del Carmen, núm. 29, libreria de D. Leocadio Lopez, en cuyo poder se depositan 200 rs. de adelanto, que serán perdidos por el interesado en el caso de no verificarse el viaje. Lo restante se pagará en Paris, rue de la Banque, 19, en la administracion central.

En Gerona dirigirse á la Sra. Viuda Grases comisionado de la Administracion central.

En la confiteria de D. Joaquin Farreñ conocida por la Nova, sita en la plaza Mayor de la villa de la Bisbal, se halla de venta el papel para escribir sin tinta empleando solo el agua, que tanto éxito ha tenido en el corto tiempo que es conocido del público.

TINTA LIQUIDA

DE SUPERIOR CALIDAD.

Véndese en botellitas á 2 rs. una, en la libreria de la Viuda Grases.

Felix Pages